

El Liberal

DIARIO DE UNIÓN REPUBLICANA

Año 20.

Mahón, jueves 21 Junio 1900.

N.º 5.710

SECCION POLITICA

Por pudor

(CONCLUSIÓN)

Tomad á un progresista y amputadle de raíz su ingé- nito candor, la fé, el entusias- mo, el patriotismo sincero y un poco pueril; el hondo sen- tido de la consecuencia y de la moralidad política. Sagas- ta es el residuo que resulta de la operación. De la políti- ca vieja que por excelencia representa, conserva todos los defectos y ninguna de las virtudes. Su obra entera es puro verbalismo, palabras, «fiatus vocis» apariencias, nada. De su paso por el go- bierno, no quedará en el país una sola realidad viva. Con- servar su jefatura ha sido á sus ojos el fin supremo. Toda la substancia de su política ha consistido en oponer unos á otros los discordes elemen- tos del desquiciado fusionis- mo y en inutilizar á sus riva- les. De aquí los gobiernos de ponderación, de que ahora abomina Montero. El espí- ritu de partido, en lo que tiene de más estrecho, és la musa de ese pretendido estadista. Su lema fué siempre sacrifi- car el interés público á los intereses parciales, ganando amigos á costa del país. La Unión Nacional debe felicitar- se de tenerle enfrente, por- que su sombra es, como la del manzanillo, mortal para las causas que apadrina. Tes- tigos: Maura y los manes de Cassola. Los deberes de la oposición no le merecen más respetos que los del gobier- no. Quiere el poder por el poder. Aspira á gobernar sin objeto, sin fin, sin plan, sin programa, sin compromisos, sin ofertas. Pretende ser llama- do sin ganarlo, sin pedir- lo, porque sí, por su linda cara, porque no hay otro, acaso en premio del servicio que nos prestó desembara- zándonos de las colonias. Hasta su aparente desinterés es egoísmo, y cuando rehusa el poder da prueba de que- rer solo su bien propio. El

tiempo que ese hombre go- bierna, cuando no por un gran desastre, debe ser seña- lado por un cero, por una página blanca en los anales de la evolución nacional.

Asombra cómo semejante personaje ha llegado á tales alturas. Con ser tan desme- drada la talla de nuestros po- líticos, todavía la suya se dis- tingue entre ellos por lo exi- gua. Nada hay en él, que le levante un dedo sobre el ni- vel de la vulgaridad. Su altu- ra de pensamiento, corre pa- rejitas con su firmeza de ca- rácter. Ni siquiera es gran orador. Cánovas fué, para lo que aquí se estila, un hom- bre extraordinario. Romero á veces, cuando está en la oposición, defiende nobles causas y se apasiona por co- sas justas. El mismo Silvela, á pesar de su escasa deuda con Minerva, tiene sus pun- tas y ribetes de culto. De Sa- gasta no se sabe que sepa otra cosa sino el manejo de las habilidades de la peque- ña intriga. De lo demás no tiene idea. Es un cacique lo- cal metido á estadista, caci- que de caciques, como los déspotas orientales, se llama- ban reyes de reyes. Su eleva- ción da la medida de la que nuestra política alcanza.

La madre España se hizo pedazos en sus manos. No existe hombre de ánimo tan esforzado que no le espante la sola imaginación de que pudiese haberle á él acaeci- do tamaña desventura. Es ella tal, que no puede hallar consuelo sino en el seno de la muerte. Cánovas dijo poco antes de su trágico fin: «Si en mis manos perdiese Espa- ña sus colonias, semejante catástrofe implicaría para mí la muerte política si es que no la muerte natural. Lo me- nos que se imponía era la re- tirada definitiva de la vida pública. Sagasta sigue al frente de los suyos, dispues- to á gobernarnos de nuevo como un gerifalte. Ni el peso de la conciencia le abrumba, ni le preocupa el fallo de la historia. A raíz de la «deba- cle» todos los hombres pú- blicos de todos colores con- vinieron en que era indis-

pensable cambiar de rumbo. El no. La gran caída nacio- nal no le ha inspirado ni una palabra de arrepentimiento. ¿Que más? Hasta ha osado vanagloriarse de que, en el diluvio universal, atendió á salvar lo existente. Ejemplos tales de inconciencia sólo los ofrecen los tratados de Psi- quiatria.

Entre todos los hombres funestos que tanto abundan en la historia política de nuestro desgraciado país, no hay uno solo incluso Godoy, incluso Olivares, que haya causado á la patria males mayores. ¡Y ese hombre si- gue siendo, á pesar de todo, el «ilustre» jefe del partido liberal! ¡Y en ese hombre se cifra nuestra esperanza para el día no lejano en que éstos desvaídos silveístas acaben de declararse definitivamen- te fracasados! No, que siga Silvela amarrado al poder co- mo á su roca Promoteo, an- tes de que esa enormidad se consume. Entre la patria, de- sangrada, arruinada, mori- bunda, y el que la condujo al abismo, no hay ya unión mo- ralmente posible. Lo veda un impedimento de pública ho- nestidad.

ALFREDO CALDERÓN.
(El Mercantil Valenciano).

Nos parece bien

El Directorio de la Unión Nacio- nal, asesorado por varios not- bles juriscónsultos madrileños, ha acorda- do ejercitar la acción popular contra la gestión del ministro de Hacienda relativa al empréstito llamado de consolidación.

Nos parece bien ese acuerdo. Todo lo que sea interesar á la colec- tividad, infundíedola energías y bríos para intervenir resueltamente en la cosa pública, merece nuestro aplauso.

Es necesario acabar con esa indife- rencia, rayana en el fatalismo, que ha distinguido á las llamadas clases néutras. Es preciso que todos los ciu- dadanos tengan el valor de su sexo, que sean hombres completos, con la sinceridad de sus opiniones, de sus virtudes y de sus defectos.

La indiferencia suele responder ge- neralmente, á sugerencias del egoísmo y de la hipocresía. Por esto los indiferentes rehuyen la lucha, la contienda de ideas, todo lo que pue- da conducir á prestar mayor claridad

á todos los actos de la vida individual y colectiva.

La indiferencia es hija de la igno- rancia, del fanatismo y de la envi- dia, cualidades negativas, que suelen sumarse en la torpe y estéril impo- tencia.

La libertad y la civilización no son compatibles con la indiferencia. Al hombre moderno, progresivo, todo debe interesarle, porque todo concu- rre al desarrollo del conjunto de la vida, cuya armonía y ponderación ataca con su egoísta pereza el indife- rente.

Propone además el Directorio de la Unión Nacional, que para sufragar los gastos de la acción popular, se abra una suscripción en toda Espa- ña, cuya mayor cuota no excederá de 25 céntimos de peseta.

Si en este país la opinión pública valiese algo, esta suscripción podría resultar un plebiscito de gran trascendencia.

Ya que esos gobiernos de la res- tauración tienen secuestrados los co- micios; ya que no es posible luchar en las urnas ni vencer la serie ab- umadora de chanchullos y trampas electorales; ya que en el ministerio de la Gobernación nombran á pesar de todos á los concejales, diputados y senadores; ya que no tenemos el de- recho de manifestar pública y libre- mente nuestras opiniones; deberí- mos todos los adversarios de los par- tidos restauradores, aprestarnos á suscribir las listas del Directorio de la Unión Nacional, recordando, que lo que importa para el efecto públi- co, no es el número de pesetas que se suscriban, sino el número de firmas que se escriban en las listas, pues si llegan á sumarse por centenares de miles, la censura aparecerá tan vi- gorosa, tan incontestable y tan efi- caz, que ni los que hoy gobiernan, ni los que gobernarán despues, podrán resistir al formidable movimiento ex- presado por el pueblo español en las listas que recoja el Directorio de la Unión Nacional.

Hay que hacer algo para sanear la infecciosa atmósfera en que respira- mos. Hay que mover la opinión y que agitarla. Cualquier cosa puede resul- tar de gran efecto, si la acción se de- sarrolla con el empuje indispensable para romper la repugnante indife- rencia que mata al pueblo español.

(La Publicidad.)

SECCION DE NOTICIAS

LA GUERRA ANGLO-BOER

El general Buller

Paris 14, 12-20 t.

Según un despacho oficial publica- do en Londres, la vanguar- del ejército del general Buller ocupó la población transvaaliana de Vo.ks-

rust, al otro lado de la sierra fronteriza.

Desde Pretoria

Paris 14, 12'20 t.

Desde Pretoria telegrafió el general Roberts que rechazó á los boers mandados por el general Luis Botha, al Este de la capital.

Parece ser que los burghers en número de 15.000 siguen la marcha hacia el Este, retirándose á Middelburg, donde están concentrados enfermos, heridos y refugiados.

Encuentros

Paris 14, 12'20 t.

Se han recibido varios despachos de Machadodorp, refugio del presidente Krüger y de todo el gobierno transvaaliano.

Refiérense á combates habidos antes del 10, muchos favorables á los boers.

Un despacho dice que una importante columna inglesa fué recibida en Eerstefabriken.

Nueva acción

Paris 14, 10 n.

En Londres publica el ministerio de la Guerra un nuevo parte oficial de lord Roberts, quien dice que rechazó nuevamente á las fuerzas boers que al mando del general Luis Botha intentaban acercarse á Pretoria.

El conflicto de China

Las potencias

Paris 14, 12'15 t.

Siguen las manifestaciones del perfecto acuerdo entre las potencias europeas para la represión del levantamiento de los «boxers».

Un telegrama de Londres dice que anoche durante la recepción que hubo en el ministerio de Negocios Extranjeros, fué muy notada una larga conversación de lord Salisbury con los embajadores de Francia, de Rusia y de Alemania.

Los tonos de la conversación eran del todo cordiales, como si se combinara la acción común en China.

—Rusia, que tendrá pronto las mayores fuerzas terrestres en Pekin y la región vecina, dispone ya en aquel litoral de las mayores fuerzas navales.

En la barra de Takou, y en el río Pei-ho hasta Tien Tsin, hay apostados 38 barcos de guerra rusos.

El Japón

Paris 14, 12'25 t.

Seguramente el asesinato del canciller de la legación japonesa en Pekin por soldados de la guardia favorita de la emperatriz, va á provocar graves complicaciones.

El asesinato fué perpetrado el 11 en la estación del ferrocarril más cercana á Pekin, donde están acantonadas tropas chinas comprendidas en el ejército especial formado para guardar la corte imperial.

Consta que el japonés, á pesar de las ventajas que sacaría de una abstención parcial, para caer en el momento decisivo con su medio millón de soldados y su poderosa escuadra, intenta emprender una acción continental en China, al lado de las potencias europeas.

Para ello exige que se le conceda una zona ó esfera de influencia en las provincias de Che-Kiang, Fo-Kian y Kian Si, como la influencia en otras provincias chinas ha sido adjudicada á Inglaterra, Rusia, Alemania ó Francia. A esto se oponen las potencias europeas.

La acción directa que podría emprender el Japón contra China, se encuentra ahora motivada por el asesinato de su canciller.

El primer combate

Paris 14, 12'45 t.

Se ha librado el primer combate importante de las fuerzas europeas contra los boxers.

Los trenes salidos con tropas de Tien Tsin, al mando del almirante ingles Mr. Seymour, tuvieron que pararse en Lofa, camino de Pekin donde estaba cortada la vía, encontrándose destruida hasta Langfan.

Inmediatamente comenzaron los trabajos de recomposición, y los destacamentos europeos tuvieron algunas escaramuzas que he telegrafado.

El lunes por la mañana hubo el primer combate cerca de Langfan.

Los boxers en número de 2.000, armados muchos de ellos con fusiles, atacaron á una patrulla inglesa, acudiendo luego todas las fuerzas disponibles, al mando del almirante Seymour.

Comprendía esa columna 915 ingleses, 35 alemanes, 330 rusos, 158 franceses, 104 americanos y 120 japoneses, italianos ó austriacos.

El combate duró dos horas costando 35 muertos á los «boxers».

Las tropas aliadas no tuvieron ninguna baja.

—En Lofa, las columnas europeas han encontrado bastantes cadáveres decapitados de europeos.

Situación crítica en Pekin

Paris 14, 8'15 n.

Según partes oficiales, la situación se ha hecho sumamente crítica en Pekin para los europeos, aun refugiados en las legaciones.

Los ministros plenipotenciarios de Rusia de Japón y de los Estados Unidos reclaman con urgencia 2.000 hombres cada uno para reforzar las tropas de ocupación de la capital.

El Japón envía dos regimientos de infantería.

Todavía no hay noticias de que hayan desembarcado los 2.000 soldados rusos, embarcados en Port-Artur.

En los círculos diplomáticos se cuenta que las sociedades secretas que pululan en China van á agregarse á los «boxers» en el levantamiento contra los europeos.

CORREO DE HOY

Carta de Madrid

18 de junio.

Se dijo anoche que el Sr. Silvela llevaría al Consejo de hoy presidido por S. M. la Reina el decreto suspendiendo las garantías constitucionales en toda España, y que esta tarde sería decretada asimismo la clausura de Círculo de la Unión Mercantil de esta capital.

El consejo se ha verificado y el señor Silvela no ha puesto á la firma de S. M. mas decreto que el referente á la carrera de administración civil.

El presidente del Consejo, según la nota oficiosa facilitada por el ministro de la Gobernación á los periodistas, y que supongo conocerán ya los lectores del «Diario de Barcelona», ha pronunciado un nuevo discurso insistiendo en los mismos propósitos del gobierno de proceder con toda energía contra los que tratan de perturbar el orden público ó de resistir al cumplimiento de las leyes. Un toque más de atención á los elementos perturbadores, no se sabe si el último ya para proceder desde luego con el vigor necesario, pero á la vez con la prudencia que debe acompañar á todo acto de fuerza de los gobiernos.

El señor Silvela ha hecho de los resultados del empréstito grandes elogios, por la indiscutible importancia que tienen para el crédito público y por los efectos producidos en el extranjero. Ha llamado la atención el hecho de que declarase que el gobierno no podía responder de que «ciertos banqueros aprovecharan sus existencias metálicas para hacer grandes suscripciones» y el ofrecimiento de dar facilidades para el ejercicio de anunciadas acciones públicas á fin de depurar cargos y acusaciones lanzadas por la prensa.

Se dice, y no sé que fundamento pueda tener, que al actual ministro de Hacienda no han satisfecho estas últimas manifestaciones el jefe del gabinete.

Se dice también, y es posible que se acierte, que el gobierno hubiera procedido con mayor previsión, poniendo de su parte todo lo posible para evitar que esta noche se viera precisado el delegado del mismo que ha de asistir á la reunión del Círculo de la Unión Mercantil á disolver aquella.

No he de molestar á los lectores del «Diario de Barcelona» describiendo nuevamente la situación política que atravesamos. Los conflictos siguen y las dificultades no han disminuido.—C. de C.

Ultimos Telegramas

Paris 19, 12'53 t.

Nueva York.—Telegrafian á la «Tribune» desde Washington que M. Mac Kinley ha dispuesto que se envíen á Tientsin tres regimientos de los que forman parte de la guarnición de Manila.

Paris 19, 1'55 t.

En el Consejo de ministros que hoy se ha reunido en el Eliseo, el ministro de Negocios extranjeros, M. Delcassé, ha manifestado que sigue reinando completo acuerdo entre todas las potencias respecto de China.

En un telegrama del consul de Francia en Shanghai, fechado el 18 se dice que el virrey envió el domingo á las autoridades civiles y militares chinas la orden terminante de que velaran por la seguridad de los extranjeros.

Han disminuido los temores de que ocurran complicaciones en Yangtsekiang y Tsechanen.

Dícese que Lihungtschang ha dirigido una comunicación urgente á Pekin, manifestando que saldrá de Canton el día 22 del actual.

Paris 19, 2'20 t.

Proximamente saldrán para China tres cruceros, con dos batallones de infantería y dos batérfas de artillería, y se hallan preparados en Tolon otros cruceros y nuevas tropas para el caso de que sea necesario enviarlas á China.

Paris 19, 3'25 t.

Simla.—En breve marcharán á China un regimiento de ingenieros, tres de infantería, uno de cipayos y una batería de artillería de montaña.

Paris 19, 3'38 t.

Londres.—Los periódicos publican un despacho de Shanghai, en el que se dice que una gran parte de la guarnición china de Takou resultó muerta ó herida á consecuencia de una terrible carga á la bayoneta dada por los marinos europeos y que tres de los fuertes quedaron completamente destruidos.

Roma.—Circula el rumor de que el señor Saracco recibirá el encargo de formar un nuevo gabinete.

Shanghai.—Según noticias de origen inglés, en un telegrama particular fechado en Chenglu se dice que ha estallado una revolución en Tsetchanen.

Paris 19, 5'59 t.

Londres.—La Sociedad de las misiones ha recibido el siguiente telegrama:

Hankow, 18.—El poblacho destruyó el establecimiento de la misión situado en Tsoshio, cerca de Hankow. Los misioneros han llegado sanos y salvos á esta última ciudad.

Paris 19, 9'41 n.

Londres.—Lord Salisbury ha pronunciado un discurso en el local de la Asociación de los misioneros, en que ha llamado la atención sobre el peligro que ofrece la interpretación por China y otras naciones de la propaganda de los misioneros en el sentido de considerarla como un medio empleado por los gobiernos europeos para realizar fines políticos.

Dicha asociación ha aprobado una orden del día propuesta por lord Salisbury dando gracias á Dios por los triunfos obtenidos.

En la cámara de los Comunes mister Brodrick ha dicho que se carecía de noticias de Pekin y ha enumerado las medidas adoptadas para la protección de Yangtse.

Dublín.—En una junta general celebrada por los nacionalistas irlandeses se ha adoptado una proposición encaminada á obtener la independencia de Irlanda.

Paris 19, 10 n.

Londres.—El almirantazgo no ha recibido noticia alguna que confirme la pérdida de tres buques ingleses en Takou.

Paris 19, 10'34 n.

Londres.—M. Chamberlain en un discurso pronunciado en un meeting de mujeres unionistas ha declarado que el arreglo definitivo de la cuestión africana será equitativo, pero que no se devolverá la independencia á las dos repúblicas del Africa del Sud y que los rebeldes de la colonia del Cabo serán castigados.

Paris 19, 11'32 n.

Roma.—El Rey Humberto ha encargado al señor Saracco la formación del nuevo gabinete.

MAHÓN

A causa de la espesísima niebla que se ha encontrado el vapor correo «Menorquina» al estar junto á la isla del Aire, le ha ocasionado el retraso de dos horas en llegar á este puerto efectuándolo á las once y cuarto de la mañana.

El citado buque ha sido portador de numeroso pasaje, entre el que iban nuestros amigos el abogado D. Pedro Ballester, el director de la «Industrial Mahonesa» Sr. Mayol, y varios jóvenes estudiantes que cursan carreras en los establecimientos docentes de la Península.

También ha llegado acompañado de su jóven esposa, nuestro particular amigo D. Matías Riudavets Amengual.

A todos damos nuestra más cordial bienvenida.

Sabemos que el Sr. Delegado del Gobierno ha llamado la atención de la Alcaldía de esta ciudad, á fin de que ordene á los guardias municipales sean más activos en hacer cumplir á los muchachos callejeros, las disposiciones insertas en las ordenan-

zas municipales, pues parece que la gente menuda no se la corrige cual se merece.

Por nuestra parte creemos que ambas autoridades puestas de acuerdo, deberían ordenar á sus dependientes respectivos que dieran caza á los grandullones que por estas calles y en particular en los paseos, se permiten soñar palabrotas que hieren el pudor de toda joven honrada, y además insultan á los transeúntes, sin tener presente para ello la ancianidad.

Cárguese pues el peso de la ley contra estos desvergonzados, y cuente para tenerlos á raya, que nosotros les prestaremos todo el apoyo moral de que podamos disponer.

Terminado el curso, han regresado en el vapor correo de hoy varios jóvenes estudiantes naturales de esta isla, después de haberse distinguido notablemente en los exámenes que han sufrido, debiendo hacer especial mención de nuestro querido amigo el aprovechado alumno D. Jaime Ferrer Hernandez que después de haber obtenido la calificación de sobresaliente en la asignatura de Zoología, presentó á oposiciones ganando el primer premio de los cinco que se disputaban los sobresalientes.

Felicítamole cordialmente por el triunfo obtenido, dándole al propio tiempo la bienvenida que hacemos extensiva á todos los demás.

Han obtenido aumento gradual de sueldo por razón de quinquenio, don Pedro Estelrich y don Enrique Quesada Salvador, catedráticos de los institutos de Palma y Mahón respectivamente.

Nuestro apreciable amigo D. José Vives pasó ayer por la dura prueba de ver morir á su tiernísima hija, angelical criatura nacida el viernes de la semana última, por lo que le acompañamos en el sentimiento.

El sábado, víspera de San Juan, á las cuatro de la tarde, saldrán de excursión hasta Ciudadela, varios socios del «Centro Ciclista Mahonés», con objeto de presenciar las fiestas que anualmente celebra dicha población.

Sirva de aviso á los ciclistas que deseen asistir.

Mejor informados, debemos hacer constar, que el amigo Sirvent, en Palma, no sufre enfermedad alguna de cuidado, sino que con motivo de la acelerada marcha en el correo del martes último de un hijo suyo hacia aquella capital, hizo creer al que nos dió la noticia, que le ocurría algo grave al padre, y así nos lo dijo.

De todo ello nos alegramos infinitamente, pues redundará al cabo en que al amigo Sirvent no le ocurre novedad de ninguna clase.

A causa de los fuertes calores que de improviso se han dejado sentir, se suspenden las veladas recreativas que hasta ahora habían venido celebrándose en el casino «Unión Republicana», cuya suspensión es probable dure hasta el próximo otoño.

Las vistas cinematográficas anunciadas para hoy en el casino «El Consey», á causa de la premura del tiempo han tenido que aplazarse para el

domingo, pues no les quedaba el necesario é indispensable para la preparación de las nuevas vistas de la Exposición de París.

Leemos en un periódico de Madrid: «En Moscu han sido condenados recientemente varios comerciantes de los más ricos, por aduñar el té con otras plantas.

A uno de los principales, persona de las más ricas é influyentes, le han condenado á la pérdida de sus derechos civiles y al destierro en Siberia para toda la vida.

A otro negociante que también incurrió en el mismo delito, aunque en menor escala, le han sentenciado á dos meses de prisión.

La mayor parte del té que vendían estos individuos estaba adulterado con 50 por 100 de kaporki, especie de arbusto cuyas hojas, según el testimonio de eminencias médicas, es muy nocivo para la salud.

Problema. Si aquí se hiciera eso con todos los regeneradores que venden artículos de comer y beber adulterados, ¿cuántos quedarían en libertad?

Y si se ampliase la medida á todos los que roban en la idem ó en el peso, ¿cuántos comercios ó tiendas permanecerían abiertos?»

En la calle del Rosario se ha encontrado una llave. La persona que la haya perdido puede presentarse en esta imprenta, y dando las correspondientes señas le será entregada.

Lotería Nacional

En las Administraciones de loterías de esta Ciudad se hallan puestos á la venta los billetes correspondientes al sorteo de 30 del actual. Dicho sorteo consta de dos series de 30.000 billetes cada una, al precio de 30 pesetas el billete, divididos en décimos á tres pesetas; distribuyéndose 630.000 pesetas en 1.500 premios para cada serie.

Casino El Consey

Festividad de San Juan Bautista

Por la tarde: fiestas callejeras. A las 8 de la noche iluminación general del edificio. Cuccaña y gran baile de sociedad luego determinada la cucaña.

Amenizará la fiesta una nutrida banda de música.

En el descanso del baile se exhibirán nuevas vistas cinematográficas.

En dicho casino se servirán los succulentos helados, granizados, orchetas y demás bebidas propias de la estación.

¡A bailar pues, pollos y pollitas!

Sección Telegráfica

(SERVICIO PARTICULAR)

(Por correo)

Madrid 20, 1'19 m.

En la reunión celebrada en casa del general López Domínguez no ha habido acuerdo.

Los señores Romero Robledo y Canalejas se mostraban inclinados á atraerse las fuerzas de la Unión Nacional; pero los señores Gamazo y duque de Tetuán fueron de opinión contraria. El general López Domínguez

trató de conciliar ambas opiniones, sin conseguirlo.

Esta es la versión corriente.

Madrid 20, 9'5 m.

S. M. la Reina Regente firmará hoy el decreto en que se nombra gobernador militar de Cartagena al general Huertas.

«El Imparcial», dice que los juicios que se han hecho acerca de la contradicción en que ha incurrido el señor Silvela respecto de la recepción de los gremios en Palacio, no pueden ser favorables.

Madrid 20, 9'20 m.

La «Gaceta» publica una Real orden del ministerio de Hacienda, por la que se declaran sujetos á tributación, con arreglo á la de los coches de lujo, los coches automóviles. Los destinados al transporte de viajeros, y al servicio público, tributarán según la tarifa industrial correspondiente.

«El Liberal» recuerda que cuando la comisión de los gremios visitó en Aranjuez á S. M. la Reina para pedir que negara su sanción á la ley en virtud de la cual se aumentaba la circulación fiduciaria, el duque de Tetuán asistió á la audiencia, mientras que ayer no estuvo presente en la recepción ningún ministro.

Madrid 20, 9'35 m.

Dícese que en el Consejo de ministros que debe reunirse esta tarde, se tratará principalmente de la adopción de algunas medidas que sirvan de pretexto para plantear á la Corona la cuestión de confianza.

Es objeto de todas las conversaciones un suelto publicado por la «Correspondencia de España», en el que declarando terminada la política consistente en ocupar el poder, conciertos de personas para mantener la situación, es cita á quien tenga un pensamiento y un programa, á que lo diga, porque es la única manera de llegar con autoridad á la gobernación del Estado.

«La Correspondencia de España» dice que el examen por el Consejo del mensaje de los gremios de Madrid dará motivo á una resolución que haga necesaria una consulta previa á S. M. la Reina.

Seguramente no volverán á reunirse por ahora los señores López Domínguez, duque de Tetuán, Romero Robledo, Gamazo y Canalejas.

Este marchará hoy á Granada y el señor Gamazo lo hará mañana á Santander.

Paris 20, 6'45 m.

El «Times Shanghai», periódico chino, dice que la bandera inglesa flota en la puerta Sud de Pekín.

El «Daily Express», de Shanghai, afirma que circula el rumor de que el populacho de Pekín, indignado por la destrucción de Takou, dió muerte á todos los extranjeros y á sus criados, añadiendo que las legaciones extranjeras lucharon hasta el último extremo. Las pérdidas sufridas por los chinos fueron considerables.

Las noticias recibidas de Szechnan dicen que ha habido matanza de cristianos indígenas y desórdenes en Kan y Wnhu.

Shanghai 19.—La columna de auxilio rusa ha llegado esta mañana á Pekín y atacado la ciudad simultáneamente por dos lados.

(Por telégrafo)

Madrid 20, 12 m.

Los representantes de los créditos mercantiles han visitado á la Reina, habiendo sido muy comentada dicha

visita, ya por las palabras enérgicas que emplearon dichos comisionados en la lectura del mensaje, ya por la actitud que adoptó S. M. para con ellos.

Corre el rumor de que si el Sr. Silvela se ve obligado á dimitir, será llamado el general Azcárraga para formar ministerio.

Madrid 21, 2 mad.

Hoy se publicará el decreto de suspensión de garantías en Madrid.

Los individuos que formaban la comisión de los gremios recibida en palacio por S. M. serán llevados ante los tribunales para responder de las frases que supónese pronunciaron ante la Reina, calificando el empréstito, si bien hay rumores de que no son ciertas las frases que se les atribuyen.

Madrid 21, 11'30 m.

Reina tranquilidad completa en Madrid. El gobernador ha decretado la clausura del Círculo Mercantil.

El Sr. Sagasta declara que no rechaza el poder extrañando que el Gobierno disponga que sea publicado el decreto de suspensión de garantías constitucionales en la capital de España.

Cotización Oficial

Madrid 20 Junio, 4'00 t.

Table with 2 columns: Description and Price. Includes 4% interior, exterior, Amortizable, Cubas 1886, 1890, Banco España, Tabacalera, París á la vista, Londres id.

Banco de Mahón

COTIZACIONES LOCALES

Table with 3 columns: Description, Din., Pap. Includes Industrial Mahonesa, Banco de Mahón, Eléctrica Mahonesa, Soc. gen. Alumbrado, Marítima, Maquinista Naval, Oblig. municipales.

Crónica marítima

CAPITANÍA DE PUERTO

Buques entrados

Día 21

De Barcelona y Alcudia vapor-correo «Menorquín» cap. D. B. Cabot, con 24 tripulantes, pasaje, efectos y la correspondencia.

1900

Hoja del Calendario para mañana

Junio 22 Viernes

El Sagrado Corazón de Jesús.—Santos Paulino ob., Albano mr., Juan ob. y Flavio.

Salte el Sol á las 4'32.—Pónese á las 7'31.

Luna: Sale 12'47 M.—Pónese 2'59 T.

Para Argel directamente

Saldrá de este puerto el 1.º de Julio próximo el pailebot de esta matrícula «San Rafael» al mando del patron D. Pedro Bellot admitiendo carga y pasajeros de ida y vuelta á precios convencionales; para informes y demás dirigirse á su armador Anden Levante 8.

SECCIÓN OFICIAL

Don Guillermo Pons Alzina,
Alcalde Presidente del Muy Ilustre Ayuntamiento de esta ciudad.

Hago saber: Que con el fin de impedir en esta Ciudad el desarrollo de enfermedades infecciosas ó contagiosas tan propensas á aparecer con los rigores de la actual estación he acordado dictar las prevenciones siguientes:

1.º Queda prohibido depositar estiércoles y demás inmundicias, en esta Ciudad en el punto conocido por la Colar-sega y en todos los caminos públicos inmediatos á la población. Los que actualmente existen deberán ser trasladados á mayor distancia de 500 metros.

2.º No se permitirá criar ni cebar cerdos, ni ninguna otra clase de animales en los sótanos ni otros sitios de las casas de esta Ciudad. Los huertos y corrales inmediatos á la población en los cuales se ceban cerdos, deberán mantenerse en buenas condiciones de higiene y limpieza.

3.º Todos los lavaderos y albercas del interior de la población y de sus inmediaciones, deberán quedar completamente limpios, manteniéndolos constantemente aseados á fin de que á las primeras horas de la noche no quede cantidad alguna de agua sucia.

4.º Los habitantes de casas lindantes con las norias situadas en la Ciudad ó sus inmediaciones, así como los miradores y escarpados rampas y lugares análogos deberán abstenerse de arrojar aguas sucias, basura y toda clase de inmundicias á la vía pública y lugares descubiertos.

5.º Queda prohibido entorpecer las corrientes de aguas de este distrito con obstáculos que den lugar á la formación de depósitos ó estancamientos.

6.º Queda prohibido arrojar los desperdicios de pescado á las orillas del puerto, debiendo en todo caso hacerlo á cinco metros de sus muelles.

7.º La Comisión de policía urbana vigilará con todo cuidado de los mercados, tiendas de comestibles y bebidas á fin de que las carnes y pescado que no sean frescos, las frutas ó legumbres no maduras ó podridas, las leches impuras, los vinos irritantes y acerbos y en general todo alimento que se considere nocivo á la salud pública, sean inmediatamente decomisados y castigados los infractores.

8.º Por los dependientes de este Municipio se practicarán visitas domiciliarias con el objeto de reconocer las condiciones higiénicas de las viviendas y adoptar en su vista las disposiciones que la ciencia aconseje.

9.º Los contraventores á cualquiera

de las disposiciones que preceden, incurrirán en multa de cinco á veinticinco pesetas según la importancia y trascendencia del caso.

Recomiendo á estos habitantes la conveniencia de barrer y regar diariamente la parte de la calle confrontante con sus respectivas casas convencidos como deben estarlo de que la higiene es el principal preservativo de enfermedades infecciosas, porque el aseo aleja los focos en donde aquellos encuentran medios de desarrollo.

Mahón á 18 de Junio de 1900.—Guillermo Pons.

Ayuntamiento de Mahón
Policía urbana

El día 28 del corriente á las doce de su mañana tendrá lugar en estas Casas Consistoriales un concurso para contratar el riego de las calles no empedradas de esta Ciudad desde 15 de Julio á 15 de Septiembre próximos, conforme á las condiciones que estarán de manifiesto en la Secretaría de esta Corporación; adjudicándose á quien ofrezca efectuar aquel con mayor ventaja para los intereses municipales.

Mahón 18 Junio 1900.—El Alcalde Presidente, Guillermo Pons.



La Maritima

COMPañIA MAHONESA DE VAPORES
MAHON

Para dar debido cumplimiento á lo que establece el artículo 68 de los Estatutos de esta Sociedad, la Junta de Gobierno ha acordado que los Señores accionistas que tienen derecho al viaje gratis de recreo anual que previene dicho artículo, pueden disfrutar en la próxima expedición del «Menorquina» á Barcelona del 24 actual, cuyo retorno podrán efectuar en cualquier de las dos salidas de Barcelona de los días 27 de este mes ó 4 de Julio próximo.

Mahón 18 Junio 1900.—Por «La Maritima» Compañía Mahonesa de Vapores—El Director Naviero—Juan F. Tallavull.

PLATO DE POSTRE

Exámen de geografía:
—¿Cuántos cabos hay en España?
—Muchos.
—¿Y dónde están?
—En los cuarteles.

Anuncios

ADMINISTRACIÓN É IMPRINTA:
calle Nueva, núm. 25.
TALLERES: calle de San José, 69.

SE ADMITEN

toda clase de trabajos tipográficos y de encuadernación.

TRASLADO

El dueño del antiguo y acreditado taller de herrería y cerrajería antes situado en la calle de Buenaire núm. 19 tiene el gusto de participar al público en general y á sus parroquianos en particular, que dicho taller acaba de ser trasladado á la calle de San Roque núm. 17 en donde ofrece los servicios de su arte en la seguridad de poder complacer á cuantos se dignen demostrarle su confianza.

Calle San Roque, 17.

6 Retratos Mignon Ptas. 2'50

Especialidad en fotografías mates y fotoacuarelas

Se hacen de todas clases y tamaños á precios reducidos.

MIRANDA
4

FEMENÍAS

MIRANDA
4

Fotografía fundada el año 1869

Sardinas para pescar

Se venden en el establecimiento «La Colonial» al precio de dos pesetas y media la arroba.

LA COLONIAL, Plaza del Carmen, 13, MAHÓN

SANDALO PIZA
PARA ENFERMEDADES URINARIAS
MIL PESETAS

El que padece Cistitis de sandalo mejor que las del Dr. Pina de Barcelona, y que curan mas pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con Medalla de oro en la Exposición de Barcelona de 1889, Gran Concurso de Paris de 1889 y Gran premio en la de Suiza de 1886. Diez y nueve años de éxito crecientemente. Única aprobada y recomendada por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca. Veritas corporaciones científicas y renombradas prácticas alimentan las prescripciones. Recomiendo rentaja sobre todos sus similares.—Trasero. 11 re.

FARMACIA DEL DR. CASASA

Calle de Tallers núm.º 29, cerca la Rambla de Canaletas, en BARCELONA

Consulta de 11 á 1 ó por escrito

Píldoras orientales

Ninguna familia debe permanecer sin estas benéficas «Píldoras», cuyo uso está tan generalizado, por la facilidad con que limpia el cuerpo de los malos humores, sin causar el menor dolor ni la más pequeña irritación. Téngase siempre á mano una dosis de estas píldoras sin rival y se destruye al momento en su origen todo germen de enfermedad. Constituyen el único purgante que se puede tomar á todas horas; puede graduarse como se quiera, y que jamás puede perjudicar. Son, en fin, cuando nunca se está sin ellas, garantía absoluta de la más perfecta salud.

Compuestas exclusivamente de vegetales son inofensivas, y tomadas de la manera que indica el opúsculo que las acompaña constituyen el más eficaz remedio para todas las enfermedades nerviosas y sangui-

neas en especial las del corazón, de estómago, histéricas, gota, herpes, dolores, catarro, reuma, palpitaciones, irregularidades en las funciones de la mujer y otras muchas enfermedades crónicas que constituyen una mala salud.

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia, en Barcelona.

Depositarios: todos los principales farmacéuticos de España y América.

Contra los herpes

y demás humores así internos como externos, recomendamos eficazmente el «Extracto Anti-Herpético de Dulcamara», compuesto por el Doctor Casasa, reconocido en todas partes como el único remedio que los cura pronto y radicalmente sin que jamás den señales de haber existido.

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia, en Barcelona.
Depositarios: todos los principales farmacéuticos de España y América.

Enfermedades secretas

«Venéreo y Sífilis» en todos sus grados y formas, así recientes como crónicas. Su curación es pronta, radical y segura por medio del «Antivenéreo del Doctor Casasa», exclusivamente vegetal, sin necesidad del mercurio ni otras preparaciones perjudiciales. Purgaciones, llagas, bubones, estrecheces y demás afecciones por crónicas que sean, desaparecen pronto y bien con el inimitable depurativo del Doctor Casasa.

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia, en Barcelona.

Depositarios: todos los principales farmacéuticos de España y América.

Cuantos padezcan de la boca

Dolor de muelas, caries, Hojedad de sangre ó descarnes de las encías, fluxiones, sarro, escorbuto, tumores, úlceras de la boca, dientes movibles, sensaciones producidas por el calor ó el frío, mal aliento, etc., deben usar el «Elixir dentífico Saint-Servaint del Doctor Casasa.»

Único que pone y conserva la boca limpia, hermosa, sana y fuerte hasta á los que más perdida la tienen.

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia, calle de Tallers n.º 29, cerca la Rambla de Canaletas, en Barcelona.

Depositarios: en todos los principales farmacéuticos de España y América.

Bernardo Fábregues, imp.